

# El laboratorio de células de Elche permitirá dejar la insulina a más de 30.000 diabéticos

La asociación de afectados pide a Sanidad que apoye el proyecto para crear islotes pancreáticos

M. GONZALEZ

ALICANTE.— La pretensión del científico Bernat Soria de instalar un Elche un laboratorio en el que se pueda desarrollar la investigación con células madre embrionarias y crear islotes pancreáticos puede beneficiar a unos 30.000 diabéticos de la Comunidad. El presidente de la Federación Valenciana de Diabéticos, Santiago Riera, manifestó ayer que de llevarse a cabo el centro y, por lo tanto, la investigación, los enfermos del tipo uno «ya no dependerían de la insulina».

Riera destacó que es necesario que las autoridades sanitarias apoyen y colaboren en la puesta en marcha de este proyecto del director de Instituto de Bioingeniería de la Universidad Miguel Hernández (UMH). «Es muy positivo y, por lo tanto, debemos respaldarlo», indicó. El presidente de la entidad autonómica explicó que la Comunidad Valenciana tiene actualmente unos 350.000 ciudadanos diabéticos, por lo que la implantación del centro investigador beneficiaría a un 10% de los enfermos.

Así, el representante de los enfermos diabéticos indicó que su asociación ya ha mantenido diversos contactos y reuniones con el director general de Ordenación, Evaluación e Investigación Sanitaria, Alfonso Bataller, «al que le hemos hecho ver la necesidad de que la Generalitat respalde el proyecto del doctor Soria y sobre todo, si hace en Elche, como anunció el viernes».

«La diabetes es un problema gravísimo, que necesita una solución, puesto se ha convertido en la cuarta causa de muerte en hombres y la quinta en mujeres de todo el mundo», dijo.

Como explicó el propio Bernat Soria, la utilización de islotes pancreáticos procedente de donantes —programa de trasplantes que pretende establecer en Elche— permitirá a los pacientes no inyectarse insulina, algo, dijo, que «se ha demostrado que funciona en al menos dos pacientes».

En similares términos que Santiago Riera, se posicionó el presidente de la Asociación de Diabéticos del Baix Vinalopó. Jose Zornosa indicó que Bernat Soria «se ha convertido en la principal esperanza para los todos los que padecen esta enfermedad». Por ello, insistió en que es necesario que le autoricen el laboratorio de Elche, puesto según recordó, el 10% de la población mundial es prediabética, por lo que no se pone remedio a esto, el porcentaje se puede elevar al 25%.

Tal y como expuso Bernat Soria la elección de Elche para la ubicación del laboratorio depende de factores sanitarios y estratégicos. El científico va a empezar a investigar en Málaga, bajo el mecenazgo de la Junta de Andalucía, con el objetivo de preparar islotes para toda la comunidad autónoma. En el caso de Elche, le



El presidente de la Asociación de Diabéticos de la Comunidad, Santiago Riera. / ROBERTO PEREZ

permitirá distribuir el tratamiento en los hospitales que estén hasta en «200 o 300 kilómetros de distancia». Según los cálculos de Soria, los centros sanitarios beneficiados y, por extensión, los pacientes sería los de la provincia de Alicante, los de Valencia, de la

Región de Murcia y, posiblemente, los de Albacete.

No obstante, y pese a que para el científico de la Miguel Hernández «ésta sería la idea más sensata», también se quejó de la escasa receptividad del nuevo ejecutivo autonómico a sus propuestas.

Durante una conferencia en Elche, lamentó que los responsables sanitarios de la Generalitat apenas se han dignado a recibirle y lamentó que «las promesas para apoyar el proyecto a tres años de un laboratorio se hayan traducido en cero».